
ESCRITÓRIO DE ADVOCACIA BOUTIQUES SOLIDÁRIAS

DIVULGAÇÃO

O escritório Advocacia Corniani & Associados, um dos mais respeitados e tradicio-
nais de Sumaré, está completando 30 anos. Atualmente com dez advogados, en-
tre sócios e parceiros, o escritório é referência em diversas áreas do direito e moti-
vo de orgulho para seu fundador, o advogado Vanderlei Corniani e para sua espo-
sa Dra. Neusa Ruana Netto Corniani que se formou pouco tempo depois.     PÁGINA 07

O Fundo Social de Solidariedade de Sumaré promove as Boutiques Solidárias 
para a distribuição das roupas e agasalhos que estão sendo doados pela popula-
ção na Campanha do Agasalho 2023. Nesta quinta-feira, (1°), a ação aconteceu no 
CRAS (Centro de Referência de Assistência Social) do Matão, na avenida Emílio 
Bosco, voltada para pessoas a partir dos 18 anos referenciadas.                      PÁGINA 03

Corniani & Associados 
comemora 30 anos

Fundo Social distribui 
roupas na região do Matão

Gasolina já custa R$ 0,37 mais caro 
em Sumaré após alteração no ICMS
Postos da cidade cobram R$ 5,29 pelo litro do combustível; na semana anterior, maioria dos estabelecimentos 
tinha valor de R$ 4,92 na bomba; economista explica que, no próximo mês, ocorrerá um novo aumento  PÁGINA 05
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OAB Sumaré promove 18º Jantar 
dos Advogados dia 19 de agosto

Após troca de tiros, trio é preso 
ao bater carro em Hortolândia

A OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil) de 
Sumaré está pronta pa-
ra realizar o Jantar dos 
Advogados, marcado pa-
ra o dia 19 de agosto, a 
partir das 21h. O evento, 

que chega à sua 18ª edi-
ção, promete uma noi-
te de confraternização 
e entretenimento para 
os profissionais da advo-
cacia. O Jantar dos Advo-
gados ocorrerá no espa-

ço San Ville Hall, propor-
cionando um ambiente 
sofisticado e agradável 
para os participantes. 
Para animar a festa, a 
Banda Acrópoles esta-
rá presente.        PÁGINA 05

Três homens foram 
presos com carro rou-
bado e cabos, avaliados 
em R$ 17 mil reais, fur-
tados. A prisão ocorreu 
na noite desta quinta-fei-
ra (1°), após o grupo cri-

minoso perder a direção 
do veículo e colidir con-
tra a placa de sinaliza-
ção no canteiro da aveni-
da São Francisco de As-
sis, em Hortolândia. Os 
bandidos haviam pra-

ticado um furto em um 
condomínio em constru-
ção, na região do bairro 
Cordenonsi, e deixaram 
local em um Fiat Palio. 
Houve perseguição e fo-
ram presos.          PÁGINA 08
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A multinacional Honda deu início nesta sexta-feira (2), em cerimônia reali-
zada em seu Centro de Treinamento de Serviços, localizado em Sumaré, à 
primeira turma de alunos do Curso de Formação de Profissionais. O even-
to contou com a presença do prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (Cidadania), e 
membros da diretoria da marca. O projeto vai beneficiar 19 moradores da ci-
dade com idade entre 18 e 20 anos.                                                                    PÁGINA 07

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), constatou nesta sexta-
-feira (02), a alegria dos moradores dos bairros de chácaras Recreio Repre-
sa, Las Palmas e Acapulco, na região conhecida como Pós-Anhanguera, ao 
receberem pela primeira vez a água encanada nas torneiras de suas casas, 
após uma luta de mais de 30 anos de espera. A instalação da rede de abaste-
cimento subterrânea não teve custo para os proprietários.                     PÁGINA 06

Honda inicia curso de formação 
de jovens em Sumaré

Água encanada 
chega às residências 

do Pós-Anhanguera

Núcleo de Justiça 
Restaurativa avança 
com atividades em 
Nova Odessa             PÁGINA 04

PALESTRA
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 15 o    l    Máxima 27o

Fechando o mês de 
maio, no dia 31, te-

mos o Dia Mundial Sem 
Tabaco, uma campa-
nha global que busca 
conscientizar as pes-
soas a respeito dos ma-
les do tabagismo e apoiar as 
políticas públicas de restrição 
ao uso de cigarro. Infelizmen-
te, embora tenha sido criado 
em 1987, um dia como esse não 
é capaz de mudar a cabeça de 
tantas pessoas que ainda fu-
mam, mas é um esforço que 
vale a pena ser mantido. 

O tabagismo é um problema 
de saúde pública global. Segun-
do a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), trata-se da prin-
cipal causa evitável de morte 
em todo o planeta, responsá-
vel por cerca de 8 milhões de 
óbitos todos os anos. Estima-se 
que quase 1,3 bilhão de pessoas 
são adeptas ao tabagismo no 
mundo, o que representa cer-
ca de 20% da população adulta 
global; e o consumo de tabaco 
é mais prevalente em países de 
baixa e média renda, onde as 
políticas de controle do taba-
gismo são menos abrangentes 
e eficazes. Mesmo sendo parte 
desse grupo de países, o Brasil 
possui bons resultados no con-
trole do tabagismo. Segundo 

dados do Ministério da 
Saúde, o percentual to-
tal de fumantes com 18 
anos ou mais no Brasil 
é de 9,1% (quase 20 mi-
lhões de pessoas), com 
maior concentração no 

público masculino. 
Embora os dados do taba-

gismo no Brasil indiquem uma 
tendência de redução no núme-
ro de fumantes nas últimas dé-
cadas, ainda há desafios a se-
rem enfrentados, como a alta 
prevalência de fumantes en-
tre pessoas de baixa renda e a 
exposição ao tabagismo pas-
sivo em ambientes públicos e 
privados, bem como o adven-
to dos dispositivos eletrônicos 
para fumar (DEFs). 

O tabagismo é responsável 
por uma série de problemas de 
saúde, incluindo doenças car-
diovasculares, câncer, doen-
ças respiratórias e problemas 
de saúde mental. Além disso, 
o tabagismo também afeta a 
economia global, causando 
perdas significativas em ter-
mos de produtividade e cus-
tos de saúde. 

Sobre os DEFs – cigarros 
eletrônicos e vapes – vale lem-
brar que a importação, ven-
da, propaganda e publicida-
de são proibidas em território 

nacional desde 2009. Segun-
do a Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (ANVISA), 
a decisão foi tomada com ba-
se em estudos que indicavam 
que esses dispositivos repre-
sentavam riscos à saúde pú-
blica e que não havia evidên-
cias suficientes para compro-
var sua segurança e eficácia. A 
ANVISA tem reforçado a proi-
bição dos cigarros eletrônicos 
e, portanto, sujeitos às mesmas 
restrições legais que os cigar-
ros convencionais. 

Parar de fumar é difícil, pois 
trata-se de uma dependência. 
Ela ocorre principalmente em 
razão da nicotina, um alcaloi-
de que age no sistema nervo-
so central e é responsável pe-
la sensação de prazer e rela-
xamento que muitos fuman-
tes relatam sentir ao fumar. 
Quando a nicotina é inalada 
através da fumaça do cigar-
ro, ela é rapidamente absorvi-
da pelos pulmões e levada pa-
ra o sistema nervoso central. 
Lá, a nicotina se liga a recep-
tores específicos nas células 
nervosas e desencadeia a libe-
ração de neurotransmissores, 
como a dopamina, que produ-
zem sensação de prazer e bem-
-estar. O problema é que, com 
o tempo, o cérebro se adapta à 

presença constante da nicoti-
na e os receptores de nicotina 
se multiplicam. Isso pode levar 
a uma maior dependência do 
alcaloide e a uma necessidade 
cada vez maior de fumar para 
manter a sensação de prazer 
e evitar os sintomas de absti-
nência. Além da nicotina, o ci-
garro também contém outras 
substâncias químicas que po-
dem causar dependência, co-
mo a acetaldeído e a acroleína. 
Por isso, o cigarro é conside-
rado uma das drogas mais vi-
ciantes e prejudiciais à saúde. 

Porém, por mais desafiador 
que seja, parar é possível. De-
manda esforço e determina-
ção, além de uma mudança na 
rotina, pois muito do vício no 
cigarro se relaciona com os há-
bitos do fumante. Vale lembrar 
que, atualmente, existem di-
versas alternativas terapêu-
ticas para a cessação tabági-
ca, que vão desde a psicotera-
pia até terapias farmacológi-
cas, com evidências robustas 
na literatura. 

Portanto, se você é tabagis-
ta e já pensou ou tentou ces-
sar o tabagismo e não conse-
guiu, procure um profissional 
de saúde. Caso ainda não te-
nha considerado parar de fu-
mar, considere.

Pare de fumar e ganhe mais qualidade de vida 
Ricardo Siufi  é pneumologista e professor do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro – Unisa

Em busca de cabe-
los exuberantes e 

saudáveis, exploramos 
diferentes tratamentos 
e produtos. Mas e se a 
chave para um cabelo 
deslumbrante estives-
se em um segredo ancestral? 
Na Medicina Tradicional Chi-
nesa, descobrimos um conjun-
to de conhecimentos que enfa-
tiza a importância de um cor-
po bem nutrido para a saúde ca-
pilar. E a boa notícia é que po-
demos alcançar esse equilíbrio 
através de uma alimentação ri-
ca em nutrientes essenciais, co-
mo vitaminas e minerais.

Você já ouviu o ditado “você 
é o que você come”? De acordo 
com Patricia Liu, expert em Me-
dicina Chinesa, uma alimenta-
ção completa e variada, reple-
ta de nutrientes essenciais, de-
sempenha um papel fundamen-
tal no fortalecimento das fibras 
capilares. Em particular, vitami-

nas como a vitamina C 
(encontrada em laranjas, 
limões, acerolas, kiwis, 
morangos, amoras, mir-
tilos, tomates, cenouras, 
pimentões e couve) e bio-
tina (presente em semen-

tes de girassol, batata-doce co-
zida, amêndoas, nozes e amen-
doim, espinafre cozido e bróco-
lis fresco) são essenciais para 
promover a saúde capilar.

Além da vitamina C e da bio-
tina, existem outros nutrientes 
essenciais para manter o ca-
belo saudável e nutrido. Entre 
eles, destaca-se o ferro, que de-
sempenha um papel fundamen-
tal na oxigenação dos folículos 
capilares e no crescimento dos 
fios. Fontes de ferro incluem fei-
jão, lentilha, espinafre e cereais 
integrais. Também não pode-
mos esquecer dos ácidos graxos 
ômega-3, encontrados em algas, 
sementes de linhaça e chia, que 
ajudam a promover a saúde do 

couro cabeludo e proporcionam 
brilho aos cabelos. Outro nu-
triente importante é a vitami-
na E, conhecida por suas pro-
priedades antioxidantes, que 
ajudam a proteger os folículos 
capilares dos danos causados 
pelos radicais livres. Fontes de 
vitamina E incluem óleos vege-
tais, como o óleo de girassol e 
de gérmen de trigo, amêndoas, 
abacate e sementes de giras-
sol. O selênio desempenha um 
papel essencial, pois auxilia na 
produção de enzimas antioxi-
dantes que combatem o estres-
se oxidativo no couro cabeludo. 
A Castanhas do Pará é uma das 
melhores e mais populares fon-
tes de selênio.

Na Medicina Tradicional Chi-
nesa, há uma crença profunda 
de que uma dieta equilibrada 
desempenha um papel essen-
cial na saúde capilar. Segundo 
Patrícia, incluir frutas, legumes 
e verduras na nossa dieta diária 

é fundamental para nutrir nos-
sos cabelos de dentro para fora. 
“Esses alimentos fornecem não 
apenas as vitaminas e minerais 
necessários, mas também an-
tioxidantes poderosos que aju-
dam a combater danos causa-
dos por agentes externos”, res-
salta a especialista.

Ela alerta que é importan-
te lembrar que cada indivíduo 
é único, e o que funciona para 
uma pessoa pode não funcionar 
da mesma forma para outra. A 
genética, o estresse e outros fa-
tores desempenham um papel 
significativo na queda capilar. 
Portanto, é essencial procurar 
orientação médica especiali-
zada para um diagnóstico pre-
ciso e um plano de tratamento 
personalizado. A Medicina Tra-
dicional Chinesa valoriza a in-
dividualidade e a constituição 
única de cada pessoa, ressal-
tando a importância de abor-
dagens personalizadas.

Cabelos fracos e sem vida? Conheça o que a 
Medicina Tradicional Chinesa diz sobre
Patricia Liu é expert em medicina chinesa e decodificação mente-corpo que tem ajudado milhares de pessoas a superar suas limitações físicas e emocionais e alcançar resultados incríveis. Tem vasta 

experiência em relações internacionais, como CEO Business, especialista em negociação, já estruturou várias empresas dentro e fora do país. Formada pela USP e pós-graduada em Gestão

Oaprendizado é um 
processo natural 

da vida, mas a vida 
acadêmica, que ajuda 
a refletir esse processo, 
muitas vezes é rígida e 
burocrática, especial-
mente para profissionais que 
não possuem horários flexí-
veis, autodidatas ou pessoas 
com altas habilidades, o que 
dificulta o prosseguimento na 
qualificação.

Foi pensando nisso 
que o Pós PhD em neu-
rociências e CEO da MF 
Press Global, Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela, de-
senvolveu o programa 
Teacher Coach, que tem 

como objetivo oferecer um en-
sino flexível para pessoas que 
possuem horários variáveis ou 
que possuem habilidades que 
não se enquadram no modelo 
tradicional de ensino.

“A titulação e a vida acadê-
mica tem se tornado cada vez 
mais importante para qual-
quer profissional, mas alguns, 
como os médicos, possuem ho-
rários bastante complicados e 
não têm disponibilidade pa-
ra os modelos de ensino con-
vencionais, os autodidatas e 
pessoas com altas habilida-
des também precisam de um 
método mais flexível, o que fa-
zia com que muitas vezes eles 

não conseguissem progredir 
no meio acadêmico”.

“Com o Teacher Coach, que 
é um sistema que oferece ho-
rários flexíveis, acompanha-
mento e um método prático 
para os alunos, é possível 
abranger todos esses públi-
cos e permitir a democratiza-
ção do conhecimento, o que é 
benéfico para a sociedade co-
mo um todo”,  explica Dr. Fa-
biano de Abreu.

Teacher Coach: como método ajuda médicos 
e autodidatas no mundo acadêmico
Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é um Pós-doutor e PhD em neurociências eleito membro da Sigma Xi, The Scientific Research Society, Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em Antropologia com várias formações nacionais e internacionais em Neurociências e Neuropsicologia
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Após alteração no 
ICMS, gasolina já 
custa R$ 0,37 mais 
caro em SumaréCIDADESSÁBADO
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Boutique Solidária permite que 
as famílias carentes ‘escolham 
com dignidade’ peças de roupas; 
população pode procurar pontos 
de arrecadação e fazer doações

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Sumaré pro-
move as Boutiques Soli-
dárias para a distribui-
ção das roupas e agasa-
lhos que estão sendo doa-
dos pela população na 
Campanha do Agasalho 
2023. Nesta quinta-feira, 
(1°), a ação aconteceu no 
CRAS (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) 
do Matão, na avenida Emí-
lio Bosco, das 9 às 15h, vol-
tada para pessoas a partir 
dos 18 anos referenciadas.

Em 2017, a Boutique 
Social foi implantada na 
cidade para a distribui-
ção dos itens. A Boutique 
é uma verdadeira “loja”, 
montada com roupas e 
agasalhos doados pela po-
pulação para que as pes-
soas se sintam à vontade 
para escolher dignamente 

as peças que melhor aten-
dam suas necessidades.

“Trabalhamos com o 
objetivo de acolher e levar 
dignidade a quem mais 
precisa. Implantamos as 
Boutiques Solidárias pa-
ra ofertar humanização 
na forma de distribuir as 
doações. As lojas são mon-
tadas com muito carinho 
para que a população pos-
sa se sentir à vontade em 
poder escolher com calma 
e dignidade as peças que 
mais as agradam. E nossa 
Campanha do Agasalho 
continua. A população po-
de procurar um dos pon-
tos de arrecadação e fazer 
suas doações”, explicou a 
presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

“O inverno está se apro-
ximando e, para que nos-
sos moradores estejam 
preparados para a esta-
ção, o Fundo Social iniciou 
a distribuição das peças e 

agasalhos para as famílias 
que mais precisam. A Bou-
tique Solidária é um belís-
simo projeto, que permite 
que as famílias carentes 
escolham com dignidade 
as peças e roupas que me-
lhor atendam suas neces-
sidades, que servem me-
lhor, que são mais do estilo 
e do gosto de cada pessoa. 
A Campanha do Agasalho 
é contínua e um sucesso 

a cada ano, graças à soli-
dariedade do povo suma-
reense. Os itens são funda-
mentais para tornar o in-
verno de muitas famílias 
mais quente e tranquilo”, 
comentou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Ao longo da semana, a 
Campanha do Agasalho 
segue em toda a cidade. 
A arrecadação ocorre em 
diversos pontos do muni-

cípio, de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 15h. Es-
te ano, além dos pontos 
fixos de arrecadação, o 
Fundo Social preparou 
uma novidade: a Loja do 
Amor, montada na Praça 
Manoel de Vasconcellos, 
com espaços, entre pra-
teleiras, cabides, mane-
quins, para que as doa-
ções da população no lo-
cal já sejam expostas.

As prioridades de doa-
ção são roupas masculi-
nas e infantis e agasalhos 
em bom estado de conser-
vação. O Fundo Social pe-
de para que, se possível, a 
população leve suas doa-
ções já higienizadas.

Boutiques Solidárias são lojas onde a população pode escolher roupas gratuitamente

Fundo Social promove distribuição de 
roupas na região do Matão, em Sumaré

4  06/06: CRAS São 
Domingos - Rua Quirílio 
Ravagnani, 259, Jardim 
São Domingos
 
4 07/06: CRAS Cruzei-
ro - Rua Aldebran, 540, 
Chácara Cruzeiro do Sul
 
4 13/06: CRAS Ângelo 
Tomazin – Rua Gervaci-
na Alves Ferreira, s/n, 
Ângelo Tomazin
 
4 14/06: Centro de Con-
vivência da Melhor Ida-
de – Avenida Brasil, 1.111, 
Nova Veneza
 
4 15/06: CRAS Área 
Cura – Rua Deusdete Al-
ves de Souza, 205, Par-
que Santo Antônio

CALENDÁRIO 
DAS BOUTIQUES 
SOLIDÁRIAS
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O trailer do CadÚnico 
(Central de Cadastro Úni-
co), realiza na próxima se-
gunda-feira (05) uma ação 
de atualização cadastral 
na rua Alameda das Ba-
huínas, 422, no Parque 
Manoel de Vasconcellos, 
atrás da Ouro Verde.

Os técnicos atenderão 

das 9h às 12h e das 13h às 
15h. A população poderá 
realizar atualizações ca-
dastrais, além de tirar dú-
vidas sobre programas e 
benefícios sociais.

Os interessados devem 
levar os documentos ori-
ginais: CPF, RG, Carteira 
de Trabalho, Certidão de 
Nascimento/Casamento e 
cópia do endereço atuali-
zada - de preferência con-

ta de energia elétrica.
Em abril, a nova sede da 

Central de Cadastro Úni-
co foi inaugurada. O lo-
cal concentra os atendi-
mentos referentes à base 
de dados do Governo Fe-
deral em que estão regis-
tradas as informações so-
cioeconômicas das famí-
lias de baixa renda domi-
ciliadas. A partir dos da-
dos cadastrados são con-

cedidos benefícios e ser-
viços de programas so-
ciais, como tarifa social de 
energia elétrica, BPC (Be-
nefício de Prestação Con-
tinuada), Auxílio Brasil, 
entre outros. 

A central está localiza-
da na avenida Luís Fru-
tuoso, nº 448, esquina com 
a rua José Maria Barroca 
e funciona de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.

Trailer do CadÚnico atenderá no Parque 
Manoel de Vasconcellos na segunda-feira

ATRÁS DA OURO VERDE

ESPAÇO ESPÍRITA

Planeta de Provações
Segundo a doutrina Espírita, a Terra é um Pla-

neta de provações e expiações, onde espíritos 
bons e maus convivem em harmonia e desar-
monia. É uma oportunidade para que os seres 
encarnados possam aprender e evoluir com es-
sa convivência.

Essa desarmonia acontece muitas vezes no 
seio de uma família. A família, o elo mais impor-
tante que um ser reencarnado pode ter, é o lo-
cal apropriado para ele evoluir. Nela geralmen-
te recebe muito amor e aprendizado. É nela que 
deve receber os fundamentos iniciais e básicos 
para sua evolução espiritual. Mas sabemos que 
nem sempre assim. Existe sempre alguém de-
sajustado nesse convívio: um pai, uma mãe ou 
mesmo um filho. Muitas vezes tem um “desajus-
tado” nesse ambiente. E porque acontece isso?

O “desajustado” – pai, mãe, filho ou qualquer 
outro membro da família – aqui está reencar-
nado para pagar débitos ou aprender valores 
que até então não conseguiu em reencarna-
ções passadas. 

Mas até quando isso vai durar? Sabemos pe-
los mesmos ensinamentos do Espiritismo, que 
nosso planeta se encontra em fase de transição, 
de mudança. A evolução da Terra é gradativa. Já 
está acontecendo. Daqui a alguns anos só terá 
lugar em nosso planeta seres reencarnados que 
se predispuserem a colocar em prática os ensi-
namentos deixados por Jesus em sua passagem 
pela Terra. É a Lei do Progresso, que vale para o 
planeta e para seus habitantes. 

Há duas formas disso acontecer: de uma ma-
neira lenta, gradual e quase imperceptível; outra, 
por mudanças bruscas, de maneira mais rápida. 

O planeta, como dissemos, vai evoluir com 
seus espíritos e também fisicamente. A cada ano 
que passa já se notam acontecimentos geológi-
cos que poderemos chamar de imprevisíveis e 
catastróficos. Provavelmente este já é um sinal 
do que pode vir pela frente. 

As mudanças já estão acontecendo com o pla-
neta; com certeza a geração futura terá ideias e 
sentimentos distintos e mais elevados que a ge-
ração presente. 

A.M.

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência) de Sumaré, em 
parceria com o Ministé-
rio da Saúde, promoveu 
nesta sexta-feira (2) trei-

namento para os agen-
tes comunitários de saú-
de e agentes de comba-
te a endemias. O objetivo 
da capacitação é prepa-
rar os colaboradores para 
quaisquer emergências, 
uma vez que eles traba-
lham diretamente com a 

população, além da valo-
rização das equipes téc-
nicas e a promoção do co-
nhecimento.

Entre os temas abor-
dados, estão parada car-
diorrespiratória, ferimen-
tos, hemorragia, fraturas, 
picada de animais pe-

Agentes de saúde e endemias 
recebem capacitação do Samu 

Socorristas do Samu Sumaré abordaram temas como parada cardiorrespiratória

TREINAMENTO

DIVULGAÇÃO

çonhentos, intoxicação 
exógena. São aulas teóri-
cas e práticas. A atuação 
dos agentes é fundamen-
tal para a atenção bási-
ca em saúde, com a cole-
ta de dados da população 
no território de atuação e 
da promoção e prevenção 
à saúde dos indivíduos e 
das famílias.

“É de extrema impor-
tância que os colaborado-
res, que lidam diariamen-
te com a população e estão 
nas ruas, estejam prepa-
rados e qualificados para 
qualquer tipo de situação 
e imprevistos, preservan-
do suas vidas e as dos mu-
nícipes. Essa é mais uma 
iniciativa no sentido de 
humanizar o atendimen-
to na nossa cidade, ofere-
cendo auxílio adequado 
aos moradores. Agrade-
cemos ao Ministério da 
Saúde pela parceria e au-
xílio neste treinamento”, 
disse o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).
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Juíza da Vara da Infância e 
Juventude, Michelli Vieira do Lago 
Ruesta Changman, idealizadora 
do projeto AFIN, fará abertura do 
evento na EMEF do Jardim Alvorada

O Núcleo de Justiça Res-
taurativa de Nova Odes-
sa promove nesta segun-
da-feira (05), das 18h30 
às 20h30, a palestra “Se-
ja a Paz”, com a palavra 
de profissionais envolvi-
dos diretamente com o te-
ma. A juíza da Vara da In-
fância e Juventude de No-
va Odessa, Michelli Viei-
ra do Lago Ruesta Chang-
man, idealizadora do Pro-
jeto AFIN – Afeto na In-
fância, fará a abertura do 
evento. Haverá apresenta-
ção especial de alunos da 
escola municipal.

Os palestrantes con-
vidados são Marcelo da 
Cunha Bergo, juiz da Va-
ra da Infância e Juventu-
de, Atos Infracionais e 
Medidas Socioeducati-
vas de Campinas, e Ma-
rio Marcelo, historiador, 
facilitador de Processos 
Circulares e Cultura de 
Paz, coordenador da pre-
venção e enfrentamento 
ao bullying.

O encontro é aberto a 
todo e qualquer profis-
sional interessado no te-
ma da Justiça Restaurati-
va, tem participação gra-
tuita e acontece na EMEF 
Professora Salime Abdo, 
na rua dos Mognos, nº 336, 
no Jardim Alvorada. 

Foram convidados se-
cretários, técnicos das se-
cretarias, vereadores, in-
tegrantes da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil), 
diretores de escolas muni-
cipais e estaduais e pais 
de alunos.

Segundo Adriana Ber-
gamo, auxiliar da Justi-
ça no Poder Judiciário lo-
cal e coordenadora do Nú-
cleo de Justiça Restaurati-
va de Nova Odessa, “todos 
(os envolvidos) continua-
mos entusiasmados quan-
to à possibilidade de apli-
cação dos métodos da Jus-
tiça Restaurativa no mu-
nicípio de Nova Odessa”.

ENTENDA
Nova Odessa caminha 

para adotar as práticas 
da Justiça Restaurativa 

no âmbito do Poder Pú-
blico Municipal. No dia 19 
de abril, o prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leitinho 
(PSD), sancionou a lei mu-
nicipal que institui em No-
va Odessa a Política Públi-
ca de Justiça Restaurati-
va e o Programa de Justi-
ça Restaurativa. A diretriz 
visa a promoção de uma 
“cultura de paz” e de co-
municação não violenta na 

cidade, através de núcleos 
de resolução de conflitos.

A lei estabelece uma 
nova forma de resolução 
de conflitos nos diversos 
serviços públicos muni-
cipais – começando pela 
própria rede municipal de 
educação. Para tanto, de-
ve ser criado um ou mais 
núcleos na cidade, com fa-
cilitadores treinados para 
mediar a solução de con-

flitos nas mais diversas 
áreas. A expectativa é que 
o primeiro deles seja ins-
talado ainda neste ano.

 O projeto de Leitinho, 
que foi aprovado pela Câ-
mara de Vereadores, foi 
construído pelos profis-
sionais de diversas áreas 
que atuam desde 2020 no 
Núcleo de Justiça Restau-
rativa em Ambiência Es-
colar da cidade, com a co-

laboração do Núcleo de 
Justiça Restaurativa do 
Estado de São Paulo e 
apoio da juíza Michelli.

O Programa Munici-
pal de Justiça Restaurati-
va previsto na lei está sen-
do implementado median-
te a mobilização e a inte-
gração de diversas políti-
cas setoriais, em colabo-
ração com diferentes se-
tores e instituições.

Prefeito Leitinho já sancionou lei que institui Política Pública de Justiça Restaurativa

Núcleo de Justiça Restaurativa promove 
palestra com especialistas na 2ª feira

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Trio sofre acidente 
com carro roubado, 
troca tiros e é detido 
em HortolândiaCIDADES

A OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil) de Su-
maré está pronta para rea-
lizar o Jantar dos Advoga-
dos, marcado para o dia 19 
de agosto, a partir das 21h. 
O evento, que chega à sua 
18ª edição, promete uma 
noite de confraternização 
e entretenimento para os 
profissionais da advocacia.

O Jantar dos Advoga-
dos ocorrerá no espaço 
San Ville Hall, proporcio-
nando um ambiente sofis-
ticado e agradável para os 
participantes. Para ani-
mar a festa, a renomada 
Banda Acrópoles estará 
presente, garantindo mo-
mentos de diversão e mú-
sica. Além disso, os convi-
dados desfrutarão do ser-
viço do buffet Le Velmont.

A diretoria da OAB Su-
maré, liderada pelo pre-
sidente Paulo Roberto 

da Silva, a vice-presiden-
te Cintia Portes, a secre-
tária geral Gislaine Frias 
Pizarro, o secretário-ad-
junto Fabio Yanssen e o 
tesoureiro Kleber de Oli-
veira, afirmou estar “em-
penhada em preparar o 
evento com zelo e cuida-
do, visando oferecer aos 
advogados e advogadas da 
cidade e região uma noite 
memorável”.

Os organizadores des-
tacam a importância da 

participação dos advoga-
dos, enfatizando a cele-
bração da missão da ad-
vocacia e sua relevância 
para a sociedade. 

“O Jantar dos Advoga-
dos é visto como uma dá-
diva, uma oportunidade 
de reunir os profissio-
nais em torno de uma 
causa comum, fortale-
cendo os laços de ami-
zade e compartilhando 
experiências”, disseram 
os organizadores.

OAB Sumaré promove 18º Jantar 
dos Advogados dia 19 de agosto 

18ª edição do Jantar dos Advogados 
promete ser evento marcante para a classe
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O economista Pedro 
Faria lembra que, no pró-
ximo mês, provavelmen-
te ocorrerá um novo au-
mento. No dia 1º de julho, 
tributos federais (PIS/Co-
fins e Cide) devem voltar 
a incidir integralmente 
sobre a gasolina e o eta-
nol. Sua cobrança havia 
sido zerada pelo ex-pre-

sidente Jair Bolsonaro no 
ano passado, durante o 
período eleitoral. Poste-
riormente, o governo Lu-
la instituiu uma cobran-
ça parcial em vigor até o 
dia 30 de junho.

Apesar do possível im-
pacto para o consumidor, 
Pedro Faria destaca que 
são mudanças que já esta-

vam no horizonte. “É im-
portante ressaltar que tu-
do isso já está precificado 
e não é uma novidade. Já 
está embutido nas expec-
tativas de inflação que a 
gente vê o Banco Central 
divulgando. Já está embu-
tido nas estimativas de 
arrecadação. Todo mun-
do está levando em con-

ta os efeitos dessas mu-
danças. E as expectati-
vas de inflação que o Ban-
co Central divulga a par-
tir de consultas a agen-
tes do mercado financei-
ro mostram uma queda. 
Mesmo sendo agentes que 
têm uma leitura um pou-
co mais conservadora da 
inflação, elas caíram nas 

Economista prevê outro aumento em julho
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Postos da cidade estão cobrando 
R$ 5,29 pelo litro do combustível; 
na semana anterior, maioria dos 
estabelecimentos locais tinha valor 
de R$ 4,92 na bomba, segundo ANP

Um dia depois da mu-
dança na alíquota do ICMS 
(Imposto sobre a Circula-
ção de Mercadorias e Ser-
viços), o litro da gasolina 
comum em Sumaré já cus-
ta R$ 0,37 mais caro em 
postos da cidade. “Sim, os 
valores dos postos já es-
tão com o novo aumen-
to”, informou a funcioná-
ria de um posto localiza-
do na região do Jardim Al-
vorada. De acordo com le-
vantamento realizado por 
técnicos da ANP (Agência 
Nacional do Petróleo e Gás 
Natural), entre 21 e 27 de 
maio, em 14 postos locais, 
o valor médio da gasolina 
comum estava em R$ 4,92. 
Nesta sexta-feira (2), de-
pois da alteração no ICMS, 
postos cobravam R$ 5,29 o 
litro do combustível.

Desde a quinta-feira, 1º 
de junho, começou a valer 
as novas regras de tribu-

tação monofásica do ICMS 
para as operações com ga-
solina e etanol anidro. Ou 
seja, foi estabelecido valor 
fixo de ICMS por unida-
de de medida. As alíquo-
tas do ICMS foram fixadas 
em R$ 1,22 por litro para a 
gasolina e etanol anidro.

Antes, a cobrança do 
ICMS sobre os combustí-
veis era realizada median-
te a aplicação das alíquo-
tas em percentual defini-
das por cada unidade da 
federação sobre a base de 
cálculo de ICMS. Até 31 de 
maio, a alíquota do ICMS 
oscilava entre 17% a 22%. 

Segundo cálculos do 
Recap (Sindicato do Co-
mércio Varejista de Deri-
vados de Campinas e Re-
gião), a gasolina comum 
deve aumentar R$ 0,26 o 
litro nas cidades da região 
diante das mudanças.

“Com o objetivo de tra-
zer para revenda varejis-
ta uma orientação prá-
tica e demonstrar as di-

ferenças cobradas atual-
mente de ICMS em 1 litro 
de Gasolina C com o no-
vo valor a ser cobrado a 
partir de 1º de junho de 
2023 pelos contribuin-
tes eleitos como respon-
sáveis pelo recolhimen-
to, no caso os produtores 
e importadores de com-
bustíveis, apresentamos 
comparativo com os im-
pactos dos novos valores 
de ICMS a serem obser-
vados sobre os preços de 
bomba da Gasolina C pa-
ra a revenda”, informou o 

Recap, que também prevê 
alta de R$ 0,26 para gaso-
lina aditivada e premium.

IMPACTO
O engenheiro Rafael Ca-

bral, de 28 anos, viaja, em 
média, dois dias da se-
mana para trabalhar em 
São Paulo. Para ele, o no-
vo aumento vai impactar. 
“Já gasto mais de mil reais 
por mês de gasolina, real-
mente não sei onde vamos 
parar, precisa ajustar essa 
política de preços”, disse.

Os efeitos do novo 

ICMS no preço praticado 
na bomba dos postos de 
combustíveis ainda não 
são precisos. O aumento, 
no entanto, é considerado 
certo por economistas. “O 
aumento é inevitável, por-
que o valor de R$ 1,22 cen-
tavos por litro é superior 
à alíquota média de ICMS 
que os estados praticam 
hoje. Tive acesso a cálcu-
los de especialistas do se-
tor que variam de R$ 0,16 
a R$ 0,20 o aumento pa-
ra o consumidor na bom-
ba”, diz Pedro Faria, eco-

Gasolina está mais ‘salgada’ nas bombas dos postos de Sumaré

Após alteração no ICMS, gasolina já 
custa R$ 0,37 mais caro em Sumaré

FERNANDO FRAZÃO | AGÊNCIA BRASIL

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

últimas quatro semanas. 
Saíram de 6,05% e foram 
para 5,71 no último Bole-
tim Focus”.

Pedro Faria observa 
ainda que o novo ICMS 
pode não ter vida longa, 
tendo em vista as discus-
sões em torno da reforma 
tributária. Segundo ele, o 
que está em pauta é uma 
maior simplificação na 
tributação. A alíquota fi-
xa da gasolina já se inse-

re nessa perspectiva, mas 
as regras que estão sen-
do pensadas deverão en-
globar os combustíveis. 
“A mudança da gasolina 
já estava prevista, mas a 
gente espera que ela seja 
engolida por essa mudan-
ça mais ampla da reforma 
tributária, que tem esse 
espírito da simplificação 
tributária e da geração de 
ganho de produtividade”, 
disse.                  | Agência Brasil

nomista e pesquisador do 
Centro de Desenvolvimen-
to e Planejamento Regio-
nal da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (Ce-
deplar-UFMG). Ele avalia 
que a mudança gera sim-
plificação tributária e re-
duz o espaço para a guer-
ra fiscal entre os estados.

Além dos tributos, ou-
tros fatores exercem in-
fluência no preço final co-
brado pelos postos de ga-
solina, tais como os valo-
res de venda nas refina-
rias, os custos de trans-
porte e as margens de lu-
cro das distribuidoras. Por 
esta razão, existem varia-
ções nas estimativas. 

A ANP monitora o mer-
cado, mas não tem parti-
cipação na formação dos 
preços. Não há máximos, 
mínimos, tabelamento, 
nem necessidade de auto-
rização para o repasse de 
reajustes ao consumidor. 
“Os preços são feitos pe-
lo mercado, pelos agentes 
que nele atuam, como as 
refinarias (parte da Petro-
bras e parte privadas), usi-
nas, distribuidoras e pos-
tos de combustíveis”, in-
formou a ANP. (Com infor-
mações da Agência Brasil)
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Com investimento de R$ 3,5 
milhões, prefeito Leitinho destaca 
que agora 100% do município 
conta com água na torneira; 
moradores comemoraram

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), constatou nes-
ta sexta-feira (02), a ale-
gria dos moradores dos 
bairros de chácaras Re-
creio Represa, Las Pal-
mas e Acapulco, na re-
gião conhecida como Pós-
-Anhanguera, ao recebe-
rem pela primeira vez a 
água encanada nas tor-
neiras de suas casas, após 
uma luta de mais de 30 
anos de espera. A insta-
lação da rede de abaste-
cimento subterrânea não 
teve custo para os pro-
prietários.

O chefe do Executivo 
novaodessense informou 
que atendeu, em pouco 
mais de dois anos de man-
dato, o que os moradores 
reivindicavam há déca-
das. Ao lado do presiden-
te da Coden Ambiental, 
Elcio Bocaleto, o prefeito 
ressaltou a “missão cum-
prida” da atual gestão ao 
atender essa população.

“Na minha gestão com 
o (vice) Mineirinho, trou-
xemos a água aos mora-
dores daqui, que aguarda-
vam há mais de 30 anos. 
Investimos R$ 3,5 mi-
lhões nessa obra no Pós-
-Anhanguera, garantin-
do que 100% da popula-
ção tenha água encanada 
tratada. É isso que quere-
mos: proporcionar quali-
dade de vida aos morado-
res de Nova Odessa. Isso 
me deixa muito orgulho-
so, fazer a diferença na vi-
da da nossa gente”, decla-
rou Leitinho.

 Um dos moradores, Jo-
sé Antônio Marques, co-
memorou ainda mais – 
afinal, ele fez um protes-
to silencioso diariamen-
te, por três anos, em fren-
te ao Paço Municipal, ain-
da na gestão anterior.

“Sofri muita humilha-
ção e fui motivo de chacota 
em frente à Prefeitura por 
três anos, quando ia sozi-
nho reivindicar água para 
nosso bairro. Se não fos-
se o Leitinho assumir co-
mo prefeito, até hoje o Pós-

-Anhanguera estaria sem 
água e eu estaria na fren-
te da Prefeitura. A verda-
de é essa: o ex-prefeito só 
investia onde ele tinha vo-
tos”, criticou José Antônio 
ao abrir a torneira.

“Estamos felizes com 
essa benfeitoria que o pre-
feito Leitinho fez para nós. 
Foram mais de 30 anos es-
perando por esse dia”, co-
mentou a dona de casa Gi-
leuza Norberto. Para Fa-
brício Vicente, a água na 
torneira valoriza o imó-
vel. “Tudo de bom a água 
nas nossas torneiras, e is-

so agrega maior valor às 
casas”, disse.

“Uma benção esse bene-
fício, a água é tudo, e se eu 
que estou há quatro anos 
estou comemorando essa 
conquista, imagine quem 
mora aqui há mais de 30 
anos?”, disse Rogério Luiz 
da Costa, que veio de São 
Paulo e montou comércio 
no bairro.

ACESSO AO SISTEMA
Os moradores da região 

do Pós-Anhanguera que 
ainda não solicitaram a 
abertura de água devem 

fazê-lo presencialmen-
te na área de Atendimen-
to ao Cliente da Coden. O 
acesso ao sistema de abas-
tecimento garante água 
encanada à única região 
da cidade que ainda de-
pendia de poços domésti-
cos para o consumo.

“Os moradores preci-
sam solicitar a abertura 
de água, e então, o consu-
mo será medido e cobra-
do mensalmente. O pedido 
deve ser feito apenas pelo 
proprietário do imóvel ou 
mediante procuração pa-
ra quem for de seu interes-

se”, explicou o diretor téc-
nico da Coden, Rean Gus-
tavo Sobrinho.

Para solicitação de 
abertura de água, o pro-
prietário deverá apre-
sentar os seguintes do-
cumentos: contrato de 
compra e venda, escri-
tura ou IPTU; alvará de 
construção ou número 
provisório (caso não te-
nha, o mesmo deve ser 
solicitado à Prefeitura); 
CPF e RG. O valor do ser-
viço é R$ 308,54, que po-
de ser pago à vista ou em 
três vezes de R$ 102,85.

Leitinho acompanhou reação de moradores que receberam água nesta sexta

Água encanada chega às residências 
do Pós-Anhanguera, em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

O SSPMANO (Sindicato 
dos Servidores Públicos 
Municipais de Nova Odes-
sa) anunciou que irá de-
flagrar uma greve a par-
tir da meia noite da próxi-
ma segunda-feira (5) com 
adesão dos auxiliares de 
apoio escolar e auxiliares 
de serviços gerais em ra-
zão de possível descum-
primento de acordo por 
parte da Prefeitura envol-
vendo a entrega de EPIs 
(Equipamentos de Prote-
ção Individual), unifor-
mes e a não contratação 
em caráter emergencial 
de 20 cozinheiras. A ad-
ministração, porém, ne-
ga e afirma que realiza o 
cumprimento das medi-
das. “A Prefeitura de No-
va Odessa reforça que o 
acordo com o Sindicato 
dos Servidores está sim 
sendo cumprido. Os uni-
formes e EPIs estão sen-
do entregues a partir des-
ta sexta-feira (02), confor-
me acordado. A equipe da 
Secretaria de Educação 
está tomando inclusive o 
cuidado de anotar qual-
quer problema nos ma-
teriais apontado pelas 
profissionais. Além dis-
so, parte das merendei-

ras contratadas emergen-
cialmente para reforçar a 
equipe começaram hoje 
(ontem) a trabalhar, e as 
demais estão sendo con-
tratadas hoje (ontem) e 
devem começar já na se-
gunda-feira”, informou a 
Prefeitura.

“Um diretor do Sindica-
to vem pressionando por 
uma greve porque tem in-
teresse político em preju-
dicar a Prefeitura, pois já 
declarou sua intenção de 
ser candidato em 2024. 
Mas quem vai ser pre-
judicado em uma even-
tual greve não é o prefei-
to, são as famílias de mais 
de 1.200 crianças que de-
pendem das creches mu-
nicipais. A Educação tam-
bém está enviando à Jus-
tiça do Trabalho um rela-
tório comprovando a en-
trega dos uniformes e de-
mais EPIs, comprovando 
o cumprimento do acor-
do”, completou a Prefei-
tura, que solicita interven-
ção da Justiça do Traba-
lho para suspender o mo-
vimento determinado pe-
lo sindicato.

A Prefeitura de Nova 
Odessa ainda “conclamou 
os servidores da Meren-
da Escolar a manterem o 
atendimento às crianças 
a partir da segunda-feira”.

SSPMANO anuncia 
greve e Prefeitura 
diz cumprir acordo

EDUCAÇÃO

Paulo Medina  l  NOVA ODESSA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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A Prefeitura de Sumaré 
realizará nesta segunda-
-feira (5) uma consulta pú-
blica sobre os parâmetros 
de implantação da Lei Pau-
lo Gustavo, cujo objetivo é o 
incentivo a projetos cultu-
rais. A consulta será rea-
lizada a partir das 19h no 
Anfiteatro Dirce Dalben, na 
avenida Brasil, 1111, no Dis-
trito de Nova Veneza.

A definição sobre a con-
sulta pública aconteceu na 
reunião de instalação da 
Comissão da Lei “Paulo 
Gustavo”. A Comissão foi 
criada por determinação 
do prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) com o objeti-
vo de fazer o acompanha-
mento, monitoramento e 
avaliação da implantação 

dos recursos provenientes 
desta lei e seus membros 
são representantes da Se-
cretarias de Cultura e Tu-
rismo, Finanças e Orça-
mento, Convênios e Pro-
jetos Especiais, Governo e 
Participação Cidadã, Pro-
curadoria Geral do Muni-
cípio e do Conselho Muni-
cipal de Cultura.

A pauta da reunião, 
além da definição da con-
sulta pública, contou com 
a apresentação sobre a Lei 
Complementar nº. 195, de 8 
de julho de 2022, que dis-
põe sobre apoio financei-
ro da União aos Estados, 
ao Distrito Federal e aos 
municípios para garantir 
ações emergenciais dire-
cionadas ao setor cultural 
e com o debate sobre uma 
proposta de plano de ação 
a ser encaminhada ao Mi-

nistério da Cultura para 
recebimento dos recursos.

O secretário de Cultu-
ra e Turismo, Dudu Lima, 
agradeceu a participação e 
o apoio de todos os envol-
vidos. “Para que possamos 
trazer esses recursos e for-
talecer ainda mais as ini-
ciativas dos agentes cultu-
rais de nossa cidade é pre-
ciso dialogar”, afirmou o 
secretário.

FEVEREIRO
Em fevereiro, o Conse-

lho Municipal de Cultura 
de Sumaré se reuniu com 
o setor cultural da cidade 
para debater a aplicação 
dos recursos da Lei Pau-
lo Gustavo. Os artistas de 
Sumaré terão direito a R$ 
2.245.926,10 vindos do Go-
verno Federal por meio da 
lei. O objetivo foi construir 

caminhos para que a ela-
boração dos editais acon-
teça em parceria com a so-
ciedade civil.

A Lei Paulo Gustavo pre-
vê o repasse de R$ 3,862 
bilhões a estados, municí-
pios e ao Distrito Federal 
para aplicação em ações 
emergenciais que visem a 
combater e mitigar os efei-
tos da pandemia da Co-
vid-19 sobre o setor cultu-
ral. Do total, R$ 2,797 bi-
lhões serão destinados às 
produções audiovisuais, 
salas de cinema, cineclu-
bes, mostras, festivais e 
outros R$ 1,06 bilhão irão 
para ações emergenciais 
por meio de editais, cha-
madas públicas e premia-
ções. O nome da lei é uma 
homenagem ao ator que 
morreu de Covid-19 em 
maio de 2021, aos 42 anos.

Sumaré realiza consulta pública 
sobre Lei Paulo Gustavo na 2ª feira 

SETOR CULTURAL

Da Redação  l  SUMARÉ
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Comissão intersetorial discute medidas e plano de ação para uso de recursos

DIVULGAÇÃO

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1004752-97.2017.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do 
Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Cinthia Elias De Almeida, na forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) Antonio Molina 
Camilo, Brasileiro, CPF 018.328.796-74, que lhe foi proposta uma ação de Monitória por parte de Hotel Hortoplaza, alegando em 
síntese: o requerido emitiu o cheque 000041, em 17/07/2015 no valor de R$ 1816,50, ocorre que o mesmo foi devolvido contra 
orde, requer pagamento da quantia atualizada até a distribuição da ação no valor de R$ 2.516,48. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 
dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma 
da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 09 de março de 2023. K -03e04/06



PRIMEIRA TURMA 

Termo de cooperação assinado entre multinacional e Prefeitura tem objetivo 
de contribuir com preparação e ser porta de entrada ao mercado de trabalho

A multinacional Hon-
da deu início nesta sex-
ta-feira (2), em cerimônia 

realizada em seu Centro 
de Treinamento de Servi-
ços, localizado em Suma-
ré, à primeira turma de 
alunos do Curso de For-
mação de Profissionais. O 

evento contou com a pre-
sença do prefeito de Su-
maré, Luiz Dalben (Cida-
dania), e membros da di-
retoria da marca. 

O projeto, que irá bene-

ficiar 19 moradores da ci-
dade com idade entre 18 e 
20 anos, contribui como 
uma porta de entrada pa-
ra uma formação socio-
profissional dos jovens 

Projeto da empresa contempla 19 moradores de Sumaré entre 18 e 20 anos

Honda dá início a curso 
de formação de jovens 
profissionais em Sumaré
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O escritório de Advo-
cacia Corniani & Asso-
ciados, um dos mais res-
peitados e tradicionais de 
Sumaré, está completan-
do 30 anos. Atualmente 
com dez advogados, en-
tre sócios e parceiros, o 
escritório é referência em 
diversas áreas do direito 
e motivo de orgulho pa-
ra seu fundador, o advo-
gado Vanderlei Cornia-
ni e para sua esposa Dra. 
Neusa Ruana Netto Cor-
niani que se formou pou-
co tempo depois. “Nós fo-
mos um dos primeiros es-
critórios de Sumaré de-
dicados exclusivamen-
te ao direito. Até então, 
era muito comum os es-
critórios dividirem espa-
ço com outras atividades, 
como imobiliárias e con-
tabilidades”, comenta.

Localizado na Rua Má-
ximo Biondo, 416, Centro, 
o conceituado escritório 
possui estrutura de exce-
lência operacional refle-
tindo as mudanças ocor-
ridas na cidade. Corniani 
lembra que era comum ou-
vir das pessoas que Suma-
ré era apenas uma cidade 
dormitório e que seria di-
fícil sobreviver da advo-
cacia. Mas a paixão pelo 
direito e a determinação 
em construir uma carrei-
ra sólida o motivaram a 
seguir em frente. “Tudo 
o que colocamos energia 
evolui. E não é diferente 
com o nosso trabalho. Eu 
sempre acreditei na minha 
profissão e no potencial da 
cidade”, comemora.

Ao longo dos últimos 30 
anos, o escritório já aten-
deu mais de 14 mil clien-
tes e conta com uma car-
teira de mais de cinco mil 
processos em andamento.

O advogado Vanderlei 
Corniani nasceu em Uru-
pês, mas mudou-se pa-
ra Sumaré ainda criança, 
quando tinha 3 anos. Cur-
sou Direito na Faculdade 
UNAERP (Universidade 
de Ribeirão Preto). Ao con-
cluir os estudos voltou pa-
ra Sumaré e iniciou a car-
reira de advogado, em ju-
nho de 1993, ao lado do ad-
vogado Antonio Ademir 
Ferraz de Campos, que 
na época advogava para 
Imobiliária Nosso Teto, na 
Rua José Maria Miranda. 
Naquele mesmo ano, mon-
tou a Advocacia Corniani 
& Associados, duas casas 
dali, ainda com o saudoso 
Dr. Ademir. Pouco tempo 
depois, formou uma par-
ceria com o Dr. Dirceu da 
Costa e João Lázaro Amé-
rico da Silva.

Em 2009, construiu sua 
sede própria na Rua Máxi-
mo Biondo. O prédio conta 
com uma estrutura de 600 
metros quadrados, possui 
12 salas de atendimento, 
sala de reunião, sala com-
partilhada, refeitório e sa-
la de palestras.

Paralelamente, Cornia-
ni se dedicou também às 
demandas da sociedade 
sumareense, participando 
ativamente de entidades 
representativas de clas-

se. Foi presidente da OAB, 
(Ordem dos Advogados do 
Brasil), entre 2019 e 2021, 
e da (AASU – Associação 
dos Advogados de Suma-
ré), entre 2018 a 2021, Di-
retor da ACIAS (Associa-
ção Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Suma-
ré), nas gestões 18/19 - 
20/21 e, atualmente ocu-
pa a Diretoria de Sindi-
cância, triênio 2022/2024.

Enquanto esteve à fren-
te da OAB, promoveu di-
versas melhorias, como a 
realização de mais de 100 
palestras e cursos. Um dos 
principais feitos foi a me-
lhoria no serviço de As-
sistência Judiciária Gra-
tuita, com a implantação 
de um espaço para receber 
as pessoas de maneira hu-
manizada. Diligenciou pa-
ra implantação de novas 
varas cíveis na Comarca, 
criou mais acessibilidade 
aos colegas portadores de 
deficiência, entre outras.

“Nosso foco sempre foi 
projetar o escritório pa-
ra que ele se destacasse e 
tivesse uma clientela na-
tural. E paralelamente a 
este trabalho, nos dedica-
mos também à OAB. Esta-
mos felizes com o resulta-
do. Mostra que todo traba-
lho bem feito é recompen-
sando”, encerra.

Escritório de Advocacia Corniani 
& Associados comemora 30 anos

Vanderlei Corniani: trajetória de sucesso em Sumaré 
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EXPERIÊNCIA

O Projeto de Lei nº 
153/2023, que autoriza o 
Poder Executivo a conce-
der desconto no IPTU (Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano) aos contribuin-
tes que adotarem animais 
disponibilizados pelo De-
partamento de Bem-Estar 
Animal de Sumaré, está 
em tramitação na Câmara 
Municipal. A proposta, de 
autoria do vereador Alan 
Leal (Patriota), segue para 
a avaliação das comissões 
permanentes da Casa.

Segundo a propositu-
ra, para usufruir do be-
nefício, o contribuinte de-
verá comprovar a adoção 
de um animal por meio de 
documento fornecido pe-
lo Departamento de Bem-
-Estar Animal de Suma-
ré. O valor do desconto no 
IPTU será definido anual-
mente pelo Poder Execu-
tivo municipal, levando 
em consideração a dispo-
nibilidade orçamentária.

O PL explica que o mo-
rador que desejar obter 
o desconto deverá apre-
sentar a cada ano o do-
cumento de comprova-

ção de adoção, e outros 
documentos que poderão 
ser exigidos pela Prefeitu-
ra. Caso o animal adotado 
venha a falecer ou seja de-
volvido ao Departamen-
to de Bem-Estar Animal 
de Sumaré, o contribuinte 
perderá o direito ao des-
conto, e em caso de já ter 
sido beneficiado, deverá 
realizar o ressarcimento 
aos cofres municipais.

De acordo com o verea-
dor, “ao aprovar essa lei, o 
município de Sumaré re-
força seu compromisso 
com a proteção e o bem-
-estar dos animais.

Alan Leal quer desconto no 
IPTU de quem adotar animal 

PETS ABANDONADOS
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CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DO LOTEAMENTO INDUSTRIAL VECCON 
GAMMA – 14/06/2023 - CNPJ 22.567.314/0001-03 

 
Sumaré, 01 de junho de 2023. 

 
Prezado(a) Associado(a) e membros efetivos do Conselho Diretor e Conselho Fiscal, 

 
Venho pela presente convocar V. Sa. para a Assembleia Geral Extraordinária da Associação dos Proprietários 
do Loteamento Industrial Veccon Gamma, situada na Rua 8 (oito), n° 110 – Bairro Industrial Veccon 
Gamma – Sumaré – SP – CEP 13.170-000, a realizar-se no dia 14 de junho de 2023, no formato Híbrido, ou seja, 
presencial e virtual, sedo a reunião presencial, no próprio Condomínio (Salão de Festas) e a virtual por 
VIDEOCONFERÊNCIA- conforme artigo 14º parágrafo 2º do Estatuto Social, em primeira convocação às 
17h e não havendo quórum, em segunda convocação. às 17h30min, no mesmo dia e local, esta se realizando 
com qualquer número de associados presentes, para tratar da seguinte: 

 
ORDEM DO DIA: 

1 - Discussão e aprovação das contas até dezembro/2022; 
2 - Discussão e aprovação da Previsão Orçamentária para o próximo exercício; 
3 - Ratificação das multas aplicadas até abril/2023; 
4 – Deliberação quanto a ajuizamente de ação em face das unidades que possuem obras 

irregulares, inclusive com pedido de demolição para os casos em que houver 
necessidade.  

5 - Assuntos Gerais. 
 

Contando com a valiosa presença de V.Sa. ou seu procurador (*), ressalto que as deliberações obrigam 
a todos, inclusive aos Associados ausentes, e só terão direito de participar e votar aqueles quites com suas 
obrigações sociais, nos termos do artigo 17, parágrafo 1º do Estatuto. 

 

Atenciosamente, 
 

Dennis Leite Alves – Diretor Presidente 

por meio de aulas teóri-
cas e práticas de mecâni-
ca de automóveis e moto-
cicletas, com temas que 
envolvem metrologia, elé-
trica, revisões e inspeção 
periódica. Os alunos tam-
bém receberão conteúdos 
sobre técnicas de vendas, 
consórcio e serviços fi-
nanceiros. Ainda na car-
ga horária, estão contem-
plados módulos orientati-
vos sobre saúde, relações 
familiares, informática, 
trabalho, meio ambiente, 
segurança no trânsito e a 
importância do trabalho 
voluntário.

O curso será aplicado 
de segunda à sexta-feira, 
entre os meses de junho 
e dezembro, nas instala-
ções do Centro de Treina-
mento de Serviços da em-
presa. Colaboradores de 
áreas diversas, como Pós-
-Venda, Comercial, Servi-
ços Financeiros, Comu-
nicação e outras, parti-
cipam como voluntários 
do projeto, ministrando 
conteúdos relacionados a 
seus campos de atuação. 

“A atuação da Hon-
da junto às comunida-
des locais visa comparti-
lhar alegria com as pes-
soas por meio de ativida-
des socialmente respon-
sáveis. Por isso, fico hon-
rado em participar des-

se marco inicial do Cur-
so de Formação de Profis-
sionais na cidade de Su-
maré. Nossa expectativa é 
que esses jovens aprovei-
tem ao máximo o conhe-
cimento e oportunidades 
compartilhadas no curso 
e que, a partir daqui, in-
fluenciem positivamente 
suas famílias, amigos e ci-
dade. Agradeço a Prefeitu-
ra de Sumaré por acolher 
nossa marca há mais de 
25 anos e por receber esse 
projeto com tanto respei-
to e confiança”, afirmou 
Alexandre Cury, diretor 
de Serviços Pós-Venda 
e Peças da Honda South 
America.

 A Honda oferece o Cur-
so de Formação de Profis-
sionais desde 2007. A ini-
ciativa teve início na cida-
de de Recife (PE) e, desde a 
primeira edição, 290 alu-
nos foram beneficiados. 

O processo de seleção 
dos jovens que partici-
pam do curso anual come-
ça com a análise dos cri-
térios básicos como ida-
de, escolaridade e vulne-
rabilidade social. Os can-
didatos devem ter entre 18 
e 20 anos e estar cursan-
do ou concluindo o ensino 
médio. As etapas seguin-
tes envolvem prova escri-
ta, dinâmicas de grupos e 
visitas às famílias.



Criminosos foram perseguidos pela Guarda Municipal de Americana pela 
Rodovia Anhanguera após suspeita de furto de cabos elétricos; grupo 
bateu contra placa de sinalização na avenida São Francisco de Assis

Três homens foram pre-
sos com carro roubado e 
cabos, avaliados em R$ 17 
mil reais, furtados. A pri-
são ocorreu na noite des-
ta quinta-feira (1°), após o 
grupo criminoso perder 
a direção do veículo e co-
lidir contra a placa de si-
nalização no canteiro da 
avenida São Francisco de 
Assis, em Hortolândia.

A Guarda Municipal de 
Americana recebeu a in-
formação de que bandi-
dos haviam praticado um 
furto em um condomínio 
em construção, na região 
do bairro Cordenonsi, e 
deixaram o local em um 
Fiat Palio.

Pouco tempo depois, os 
agentes tentaram abor-
dar os ladrões no qui-
lômetro 128 da Rodovia 
Anhanguera, no entanto 
eles fugiram.

Com o apoio de outras 
equipes, o carro foi acom-
panhado e, após alguns 
minutos, o veículo bateu 
contra uma placa de sina-
lização, na cidade de Hor-
tolândia. Um homem de-
sembarcou do carro e ati-

Guarda Municipal encontrou 1.400 metros de cabos em Fiat Palio

Após troca de tiros, trio é 
preso pela GM com carro
roubado em Hortolândia
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Tribuna Liberal Polícia desmonta ‘casas bombas’ em SP
A Polícia Civil prendeu em flagrante nesta quinta-feira (1) dois ho-
mens, de 20 e 23 anos, e uma mulher, de 21, envolvidos na venda 
de drogas em Barueri, na Grande São Paulo. Na ação, duas “casas 
bombas”, imóveis usados para armazenar os entorpecentes, fo-
ram desmontadas. Ao todo, mais de 5,8 mil porções de drogas fo-
ram apreendidas, entre elas k9, skunk ecstasy, maconha e cocaína.

POLICIA

Policiais militares re-
cuperaram uma máqui-
na retroescavadeira na 
manhã desta sexta-feira 
(2) na rua 19, no Recanto 
das Orquídeas, em Mon-
te Mor. O equipamento 
pertencente à Prefeitu-
ra de Monte Mor havia 
sido furtado. 

A polícia recebeu uma 
denúncia de que o ma-
quinário, patrimônio da 
Prefeitura, havia sido al-
vo de furto em uma em-
presa de tubos no Parque 

do Café I, na madrugada 
desta sexta-feira (2).

TERRENO BALDIO
Diante das informa-

ções, equipes da PM loca-
lizaram a retroescavadei-
ra em um terreno baldio 
no Recanto das Orquídeas.
Segundo informações co-
letadas no local, havia 
uma Fiat/Fiorino de cor 
branca ocupada por dois 
indivíduos que vigiavam 
a máquina. Eles fugiram. 
Diante do fato, a perícia foi 
acionada ao local. O equi-
pamento foi recuperado e 
entregue à Prefeitura.

Retroescavadeira 
é recuperada pela 
PM em Monte Mor

APÓS FURTO

Cézar Oliveira  l  MONTE MOR
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Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
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rou contra os guardas, que 
revidaram, mas ninguém 
ficou ferido. O bandido ar-
mado conseguiu fugir e 
não foi encontrado. Já os 
outros três ocupantes do 
veículo foram detidos.

Os agentes constata-

ram que o Palio havia sido 
roubado no Jardim Nossa 
Senhora Auxiliadora, em 
Hortolândia. Ainda no in-
terior do carro foram en-
contrados cerca de 1.400 
metros de cabos elétricos 
que haviam sido furtados 

em Americana.
A ocorrência foi apre-

sentada no Plantão Poli-
cial de Hortolândia, onde 
foi lavrado o boletim de 
ocorrência, e os três indi-
víduos ficaram à disposi-
ção da justiça.

Um homem de 35 
anos foi preso com 50 
quilos de maconha nes-
ta quinta-feira (1º), em 
Hortolândia. A prisão 
foi feita por policiais ci-
vis da 2ª Dise (Delegacia 
de Investigações sobre 
Entorpecentes), da Deic 
(Divisão Especializada 
de Investigações Crimi-
nais) de Campinas.

De acordo com a Po-
lícia Civil, após investi-
gações sobre o comér-
cio de drogas na re-
gião de Campinas, os 
policiais da Dise con-
seguiram informações 
de um veículo GM Pris-
ma que seria utilizado 
na entrega de drogas 
a granel em diversos 
pontos da cidade.

As equipes realiza-

ram diligências em 
Hortolândia, onde o veí-
culo está registrado. A 
partir desse trabalho, 
os policiais consegui-
ram encontrar o carro 
e passaram a realizar 
o acompanhamento do 
veículo pela cidade.

Foi realizada a abor-
dagem e no banco tra-
seiro do veículo, a po-
lícia encontrou quatro 
fardos com diversos 
tabletes de maconha, 
pesando aproximada-
mente 50 quilos.

O criminoso rece-
beu voz de prisão e os 
investigadores o con-
duziram até à sede da 
Deic em Campinas, on-
de o abordado perma-
neceu preso. As investi-
gações prosseguem pa-
ra identificar mais tra-
ficantes que estão agin-
do na cidade.

Dise faz operação e 
prende homem com 
50 kg de maconha 

EM HORTOLÂNDIA

Suspeito entregava drogas a granel; 
toda maconha foi apreendida

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Polícia Militar recebeu denúncia 
e localizou maquinário da Prefeitura

DIVULGAÇÃO

Um homem foi preso por 
policiais militares acusado 
de roubo de carga na tarde 
desta quinta-feira (1º), na 
rua José Borges Gonçalves, 
no Jardim Denadai, em Su-

maré. A equipe realizava 
patrulhamento pelo bairro 
Santa Joana, quando se de-
parou com dois indivíduos 
margeando uma área de 
mata. Ao visualizar a via-
tura, um indivíduo correu 
para a mata e o outro se-
guiu correndo sentido con-

trário à viatura.
Os policiais então fo-

ram atrás de um dos indi-
víduos, que dispensou um 
celular na mata. O suspeito 
acabou detido. Ao ser ques-
tionado, o homem confes-
sou que era procurado pe-
la justiça. Neste momento, 

A DIG (Delegacia de 
Investigações Gerais) de 
Americana recuperou 20 
cabeças de gado nesta 
quinta-feira (1º), que fo-
ram furtadas em Dourado, 
interior de São Paulo, no 
dia 17 de maio. A segun-
da fase da Operação Boia-
deiro localizou os animais 
que estavam em uma área 
rural de Sumaré. Ninguém 
foi preso, mas o proprietá-
rio do local foi identifica-
do e será investigado pela 
Polícia Civil.

Homem é preso por roubo 
de carga no Jardim Denadai

20 bois são apreendidos 
em área rural de Sumaré

No mês passado, polícia 
apreendeu caminhão com gados em Sumaré

FLAGRANTE

OPERAÇÃO BOIADEIRO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

o Copom informou que um 
veículo GM/Montana com 
carga havia acabado de ser 
roubado em Campinas, e o 
motorista foi abandonado 
em um posto da Rodovia 
Anhanguera.

Após as informações e 
a detenção do indivíduo, 
a polícia localizou o veí-
culo próximo ao local, já 
sem a carga. A ocorrência 
foi apresentada no Plantão 
Policial de Sumaré, onde o 
homem foi preso.
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animais foram devolvi-
dos a ele. Os investigado-
res da DIG de Americana 
explicaram que as prisões 
e a recuperação dos ani-
mais aconteceram atra-
vés da informação de que 
os veículos utilizados pe-
la quadrilha, especialis-
ta em furto de gados, es-
tariam no município de 
Sumaré.

A polícia iniciou as dili-
gências da segunda fase e 
passou a fazer buscas em 
áreas rurais de Sumaré, 
sendo possível localizar 
as 20 cabeças em um sí-
tio, na Estrada Municipal 
Olindo Biondo. No local, o 
dono da propriedade não 
estava, mas foi identifi-
cado, e as investigações 
seguem para encontrar o 
responsável do sítio.

Foram furtados 23 ca-
beças de gado, e no últi-
mo dia 25, durante a pri-
meira fase da operação, 
a polícia recuperou três 
bovinos e prendeu qua-

tro membros da quadri-
lha no Jardim Bela Vista, 
em Sumaré. O dono dos 
bovinos furtados reconhe-
ceu os gados por meio de 
uma marca na pele e os 
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Equipe do Atalanta empatou o jogo no tempo normal e 
garantiu classificação emocionante na Arena Nova Veneza

Dedicação, supera-
ção, personalida-
de e emoção. São 

alguns adjetivos entre 
tantos que podem exem-
plificar a classificação do 
C A Atalanta diante do 
Seca Litro na semifinal 
da Copa João Havelange 
2023. Essa é a 7ª edição 
de um dos maiores tor-
neios de futebol amador 
da região.

Após empatar o jogo 
em 3 a 3, o time do bair-
ro Altos de Sumaré con-
seguiu a vitória pelo pla-
car de 3 a 1 contra o Seca 
Litro da região do Maria 
Antonia em duelo no do-
mingo (28), na Arena No-
va Veneza. Nos pênaltis, 3 
a 1 para C A Atalanta que 
se tornou a primeira equi-
pe classificada para a de-
cisão da competição.

Precisando do resulta-
do positivo para ao me-
nos empatar e levar a dis-
puta para os pênaltis, o ti-
me do C A Atalanta par-
tiu para cima no primei-
ro tempo, mas encontrou 
um adversário dedicado, 
que fez um jogo equilibra-

do mesmo com a vanta-
gem mínima pelo gol nos 
primeiros minutos de jo-
go, mas logo o C A Atalan-
ta empatou de pênalti.

Na segunda etapa, de 
forma rápida, o Seca Li-
tro abriu 3 a 1 no placar, 
mas logo teve um joga-
dor expulso. O técnico do 
Atalanta promoveu alte-
rações na equipe, que cul-
minaram na igualdade do 
placar em 3 a 3. 

Nos pênaltis, foram 
quatro cobranças para ca-
da lado. O goleiro do Ata-
lanta pegou três das qua-
tro cobranças, decretan-
do a eliminação da equi-
pe do Seca litro.

Adversário na decisão
No segundo jogo do dia, 

União Salerno e parceiros 
entraram em campo pelo 
segundo jogo da outra se-
mifinal. O confronto ter-
minou 1 a 0 para o Saler-
no. A partida da final será 
disputada Na Arena No-
va Veneza, neste domin-
go (04), a partir das 10h. 

Organização: Zilmar e 
Divam do Unidos Concei-
ção e apoio Bruno Evoke.

Copa João Havelange: 
C A Atalanta elimina 

Seca Litro nos pênaltis e 
se classifica para a final

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Foi realizado no último 
sábado, dia 29, na Pista de 
Atletismo do Swiss Park, 
em Campinas, a 4° Etapa 
do Circuito Paulista Open 
de Atletismo, promovida 
pela Federação Paulista de 
Atletismo, com participa-
ção de vários atletas do Es-
tado da categoria 18 e adul-
tos. O atleta sumareense 
Mario Sergio participou 
da competição realizan-
do 3 provas: 200 metros, 
400 metros com barrei-
ras e lançamento de dar-
do. Ele conquistou o pódio 
nas três provas, sendo me-
dalha de ouro nos 400 me-
tros com barreiras e meda-
lha de prata nos 200 me-
tros e no dardo.

Esta competição foi a 
segunda realizada pelo 

atleta este ano, sendo a 
primeira realizada no dia 
16 de abril na cidade de Pi-
rassununga, onde ele ga-
nhou 4 medalhas de ouro.

“Estou seguindo forte 
nos treinos no Centro Es-
portivo de Sumaré, e to-
do esse trabalho nos trei-
nos está resultando no 
belíssimo começo de ano 
com essas medalhas, es-
tou me preparando para 
o objetivo maior: o Mun-
dial em julho, no Canadá, 
e gostaria de parabenizar 
e agradecer minha famí-
lia pelo apoio e os patro-
cinadores que confiam no 
meu trabalho e rendimen-
to no esporte, que são as 
Casas das Embalagens, Si-
credi Iguaçu e o 28° Bata-
lhão Infantaria Mecaniza-

Sumareense 
fatura medalha de 
ouro no atletismo

Judô e taiko 
abrilhantam aniversário 

do Clube Recreativo

SÁBADO, 03 DE JUNHO DE 2023

No último sá-
bado, 27 de maio, 
no Clube Recrea-
t ivo Suma ré, 
cerca de 80 alu-
nos do projeto 
de judô do sen-
sei Wagner do 
clube e do Insti-
tuto Bem Que-
rer se encontra-
ram num evento 
em comemora-
ção aos 73 anos 
do clube.

Foi uma ma-
nhã agradável, 
com a apresen-
tação de seus 
alunos e do gru-
po Taiko, da Nip-
po Sumaré, onde através dos tambores mostraram 
um pouco da cultura japonesa.

Neste evento, houve apoio de Bananas Mobilon, 
Quattra Construções Ltda e da diretoria do Clube 
Recreativo Sumaré.

do de Campinas”, disse o 
atleta sumareense.

O atleta Mario Sergio 

participa ainda de mais 
duas competições na ca-
pital paulista.



Arnaldo Tomazin, ou 
simplesmente Nar-
do, estudava no Co-

légio Bento Quirino de Cam-
pinas. Acompanhava com 
interesse incomum o noti-
ciário esportivo dos jornais 
da cidade. Esperava ver seu 
nome nele, na coluna de es-
portes, em especial no noti-
ciário sobre a Ponte Preta. 
Naqueles dias seria publica-
da uma relação dos garotos 
que integrariam a equipe 
infantil do time, para a dis-
puta do campeonato muni-
cipal. Se tudo corresse bem, 
seu nome estaria nele. 

Depois de alguns dias 
saiu a relação e... frustra-
ção! Seu nome não estava 
nela. Caiu um desânimo to-
tal. Naquele momento sen-
tiu vontade de abandonar 
a escola, de parar de jogar 
futebol e voltar para Suma-
ré, sua casa. O sonho aca-
lentado de jogar num time 
profissional tinha se desva-
necido. Não sabia porque. 
Afinal, no treinamento que 
realizou alguns dias antes, 
foi o nome do dia, depois de 
marcar nada mais nada me-
nos que cinco gols.

O esclarecimento da 
convocação veio em segui-
da, para conforto do nosso 
focalizado: seu nome saiu 
como Mazzolinha. Nem ele 
sabia desse apelidado dado 
pelos dirigentes pontepre-
tanos. Daí em diante seria 
o Mazzola de Sumaré.

Mazzola era o apelido 
que o Palmeiras deu a um 
de seus maiores jogadores, 
vindo de Piracicaba, cha-
mado José João Altafini. 
Logo após sua chegada foi 
marcando gols e convoca-
do para a seleção brasilei-
ra que se tornaria campeã 
mundial em 1958, na Suécia. 
Só não foi titular em todos 
os jogos porque um jogador 
mais novo que ele despon-
tou para o mundo como o 
maior craque de todos os 
tempos: Pelé. 

Nardo tinha sido levado 
para o clube campineiro pe-
las mãos do radialista cam-
pineiro Nan, que o viu jogar 
em Sumaré. Para quem viu 
Mazzola e o Nardo jogarem, 
a semelhança física se justi-
ficava. Os dois eram golea-
dores e loiros. 

O COMEÇO
Nardo nasceu em San-

ta Bárbara D ´Oeste no dia 
20 de setembro de 1946. Foi 
durante um breve período 
que os pais moraram na-
quela cidade. Com menos 
de dois anos já estava em 
Sumaré. Estudou no Gru-
po Escolar Professor An-
dré Rodrigues de Alkmin e 
depois no Ginásio Estadual 
de Sumaré. O Bento Quiri-
no de Campinas foi a exten-
são desse estudo. Parou aí, 
por causa do futebol, ou se 
quiserem, da Ponte Preta. 

Desde criança seu es-
porte preferido era o fute-

bol. Jogava no antigo cam-
po do Alliança, depois Está-
dio Luiz Frutuoso. Lembra-
-se com saudade do time da 
“Cruzada”, um grupo de ga-
rotos treinado pelo saudoso 
Orestes Perozo. Depois pas-
sou a ser treinado pelo Paulo 
Ghirardello, que formou um 
grande time de futebol juve-
nil no Clube Recreativo Su-
maré. O terceiro degrau veio 
com a Ponte Preta. 

No clube campineiro nos-
so Mazzola começou a ser 
titular no time infantil de-
pois de 15 dias que pôs os 
pés no Estádio Moisés Lu-
carelli. Nesse ano sagrou-se 
campeão campineiro, com 
muitos gols marcados. 

Não demorou muito e su-
biu para a categoria juvenil. 
Começou a treinar entre os 
titulares da “macaca” cam-
pineira, onde participou de 
alguns amistosos no time 
principal. 

Osmar, o massagista do 
clube, acabou convidando-
-o para ir para o Palmeiras. 
Como bom palmeirense, 
aceitou o convite. Lá tam-
bém era o Mazzolinha. Num 
coletivo jogou ao lado de Jú-
lio Botelho, Mazinho, Júlio 
Amaral e Germano, todos 
craques consagrados. Foi 
esse um dos dias mais im-
portantes de sua vida como 
jogador de futebol. Os técni-
cos dessa época eram Filpo 
Nunes e Mário Travaglini. 

Se a aparência era boa, 
o futuro de jogador do Pal-
meiras era incerto. O time 
de Parque Antarctica des-
sa época, para azar do nos-
so atleta, era a “Academia”. 
Sobrava jogador de qualida-
de. Todo mundo queria jo-
gar lá. O resultado disso é 
que o Mário Travaglini, que 

gols. Depois disso foi para 
Presidente Prudente, a con-
vite de Osmar Miranda, que 
treinava garotos em Suma-
ré e estava morando lá. Por 
isso, aproveitou para con-
vidar dois craques de Su-
maré para jogar na Pru-
dentina: ele e Gilberto Cia. 
Fez alguns gols no treino, 
que causaram boa impres-
são nos dirigentes do time. 
Só que aconteceu o impre-
visto: sua avó morreu e foi 
chamado às pressas para 
o funeral em Sumaré. Não 
voltou mais para Presiden-
te Prudente.

Sentindo a impossibili-
dade de galgar algum de-
grau na carreira de jogador 
de futebol profissional, op-
tou por ser amador em Su-
maré, sua terra. 

Passou pelo Clube Recrea-
tivo Sumaré, onde foi Cam-
peão do Centenário, em 
1968. Depois jogou no Re-
denção, onde foi vice-cam-
peão municipal e posterior-
mente pelo Alvorada, onde 
sagrou-se campeão munici-
pal de 1978. Depois veio o ti-
me dos Veteranos do Recrea-
tivo e os campeonatos inter-
nos de futebol soçaite, jogan-
do pelo Flamengo e Inter. 

VIDA PROFISSIONAL
Nardo nunca foi empre-

gado. Sempre trabalhou 
com o avô Santo Tomazin 
e o irmão Otávio Tomazin. 
Essa condição lhe favorecia 
a deslocação para cidades 
vizinhas para jogar fute-
bol, sua grande paixão. En-
tre 1970 e 1978 morou em 
Itápolis, na fazenda do avô. 
Aproveitou para jogar no ti-
me local e também marcar 
muitos gols. Já casado e de 
volta a Sumaré foi trabalhar 

No time do Redenção

Arnaldo no Juvenil da A.A. Ponte Preta,  em maio 1962, no Estádio Moisés Lucareli

O Mazzola de Sumaré

Arnaldo com o pai Santo Tomazin, em 
27/07/68, no Estádio do Recreativo

Arnaldo em Outubro 1965 no 
estádio Parque São Jorge com 

a camisa da Portuguesa

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

V FALECIMENTOS V

DE 25 A 31 DE MAIO DE 2023

DIA 25 DE MAIO DE 2023

Delizete Aparecida dos Reis, 50 anos
Helena Maria da Silva, 65 anos

Cristiane Pereira, 52 anos
Lídia Araujo, 77 anos

Darci Paulo Magareski, 56 anos
Joana Duran Ortin, 87 anos

DIA 26 DE MAIO DE 2023

Gilson Fausto Rodrigues, 55 anos
Viviane Souza Araújo, 36 anos

DIA 27 DE MAIO DE 2023

Francisca de Souza Lemos, 78 anos
Aparecida Quina Galego, 77 anos

Maria Aparecida de Paula Rodrigues, 69 anos
Colovide Germano, 90 anos

José Braga Bispo dos Santos, 68 anos
Aparecida Rosa Pereira, 46 anos

DIA 28 DE MAIO DE 2023

Alceu Gomes, 79 anos
José Fiamo Custódio, 78 anos

Dirce Rafaeta, 77 anos
Francisca B. Pires, 78 anos

DIA 29 DE MAIO DE 2023

Eunice Parmeggiani 
Terzi, 92 anos

Maria Sebastiana 
Pereira, 79 anos

Isabel Kiam, 100 anos
Creuza Sant’Ana Vaz Oliveira, 60 anos
Francis Nazareno Dias Souza, 47 anos

DIA 30 DE MAIO DE 2023

Ordália Emília Pereira, 76 anos
Maria Zilda Pegoraro, 80 anos

Moacir Donizetti, 68 anos
Cândida Tomé Barbosa, 75 anos

Juraci Gama da Silva, 85 anos

DIA 31 DE MAIO DE 2023

Cleide Ferreira, 61 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

com o irmão na famosa Fá-
brica de Lançadeiras São Jo-
sé, na Avenida 7 de Setem-
bro. Dessa data em diante 
dividiu sua vida com a espo-
sa, os três filhos, a indústria 
e o Recreativo, onde é sócio. 
Dá um grande valor ao clu-
be, porque cresceu com ele. 

O futebol não deu ao 
Nardo o sucesso esportivo 
e profissional. Quem o viu 
jogar conclui que se prati-
casse o futebol de sua juven-
tude nos dias de hoje seria 
um jogador respeitado. Um 

craque. Sempre fez muitos 
gols como centroavante. To-
dos de Sumaré e região que-
riam tê-lo no seu time. 

Mesmo não tendo conse-
guido um lugar ao sol nos 
grandes times profissionais 
de São Paulo, Nardo é uma 
pessoa feliz. E respeitada. 
Sabe que, apesar dos pesa-
res, figura numa lista sele-
ta de jogadores de futebol 
de Sumaré, que dignifica-
ram como poucos o futebol 
arte, o futebol de requinte. 
Coisa que não existe mais.

treinava as categorias infe-
riores, sugeriu que fosse jo-
gar emprestado no América 
de São José do Rio Preto, pa-
ra adquirir experiência. Es-
se destino tinha dois incon-
venientes: ficar longe da fa-
mília e fazer alguma coisa 
para se sustentar, porque 
não ganharia praticamen-
te nada em termos finan-
ceiros. Trocando em miú-
dos: iria pagar para jogar.

- Ah se fosse hoje, co-
menta - qualquer perna de 
pau ganha muito dinheiro 
por pouca coisa, completa. 

Resultado: nosso craque 
foi parar na Portuguesa de 
Desportos. Ficou lá quase 
um ano, jogando no time 
misto. Só que dinheiro, que 
era bom, nada. Quem qui-
sesse ficar lá tinha que ser 
por amor à camisa. Nova-
mente obrigado a pagar pa-
ra jogar...

Destino seguinte: Vasco 
da Gama de Americana. Era 
o time profissional da cida-
de que disputava o campeo-
nato da Federação Paulista. 
Ficou lá mais de uma tem-
porada, sempre marcando 

ARNALDO TOMAZIN
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CHARLES SHAFFER VAUGHAN

NATALINO GIOMETTI

AV. 7 DE SETEMBRO -
DECORAÇÃO DE NATAL

DEBUTANTES DE SUMARÉ

LIONS CLUBE DE 
SUMARÉ – ALMOÇO

Charles Shaffer Vaughan era um imigrante norte-americano 
que veio para o Brasil no começo do Século XX. Inicialmente 
radicou-se em Santa Bárbara D´Oeste. Seu pai adquiriu uma 

área da antiga Fazenda Sertãozinho, fato que determinou 
sua mudança para Rebouças. Ele e o irmão Leroy criaram 

suas famílias nessas propriedades. 

Natalino 
Giometti era 
comerciante. 
Tinha um 
armazém 
de secos e 
molhados onde 
hoje é a agência 
do Bradesco. 
Era um dos 
sócios da 
antiga Gifran 
(Giometti, 
França e 
Cia. Ltda.). 
Participou 
de diretorias 
do Clube 
Recreativo 
Sumaré. 
Natalino está 
nesta foto 
dos anos 1960 
à esquerda, 
acompanhado 
de Eduardo 
Gigo.

Foto mostrando a decoração natalina que a Prefeitura fazia 
na Avenida 7 de Setembro. À esquerda, a antiga Imobiliária 

Casa Verde, que não existe mais. As alegorias utilizadas eram 
superiores às utilizadas nos dias atuais. Essa decoração aconteceu 

no governo de José De Nadai (1983-1988).

Foto de um grupo de debutantes, em evento promovido 
pelo Lions Clube de Sumaré. As meninas da foto são, da 

esquerda para a direita: Kátia Mello, Roseli Duarte, Ida Gagliera, 
Maria Luiza Cia, Maria Inês Ghirardello, Sueli Pereira de 

Camargo, Neuza Cia, Osnilde Escalhão e Àurea Porto.

Integrantes do Lions Clube de Sumaré participam de 
um almoço, numa convenção da entidade. Vemos nesta 

foto da década de 1970, da esquerda para a direita: Cláudio 
Fernando Franceschini, Décio Ribeiro Borges, Eduardo 

Gigo, Horácio Rezende Nascimento, Luciano Prozillo, 
Vicente Salvucci, Leandro Franceschini e Antônio Sanguini.

JOAQUIM LIBÂNIO PIRES

Joaquim 
Libânio Pires 

foi chefe de 
estação de 
Rebouças, 
da antiga 

Companhia 
Paulista de 

Estradas 
de Ferro. 

Era sogro 
de Eduardo 

Foffano – 
casado com 

sua filha 
Alzira Pires 
Foffano. Foi 

homenageado 
pela 

municipalidade 
com o nome 

de uma via 
pública.



AEscola Estadual Ve-
reador Euclides Mi-
randa, localizada na 

rua Ernesto Pegion, 27, na 
Vila Yolanda Costa e Silva, 
em Sumaré, reuniu cerca 
de 500 pessoas, entre alu-
nos, professores, direção e 
coordenação, ex-alunos e 
população para participar 
do “Festival Cultural Li-
terário - FeCVEM”.

O festival ocorreu em 26 
de maio, às 9h,0 no Centro 
Esportivo, próximo à escola 
e ao Batalhão da Polícia Mi-
litar da avenida Rebouças.

Com a intenção de levar 
os estudantes a mergulhar 
na literatura, na cultura e 
nos valores que os livros re-
tratam, o IV FeCVEM traz a 
ideia de que, sendo jovem, é 
possível que alunos “se ve-
jam” na juventude retrata-
da em cada livro e pensem e 
repensem suas ações.

“Quando assumi as au-
las de Sociologia no Verea-
dor não foram poucos os co-
legas que me chamaram de 
louco por assumir uma es-
cola que trabalha e cobra 
tanto o desenvolvimento de 
projetos extracurriculares 
como o FeCVEM. Em 2022, 
ao desembarcar em uma 
equipe já formada e conso-
lidada, ouvir o tamanho e a 
pretensão do que era o Fes-
tival confesso ter lembra-
do destes colegas e dar cer-
ta razão a eles. Era loucura. 
Com o começo das ativida-
des pude ver a empolgação 
dos nossos estudantes, dos 
colegas, o barulho e as co-
res nos dias em que a escola 
parava para ensaios e pre-
paração, tudo isso se dissi-
pou. Não só era possível, era 
incrível. Chega 2023, come-
ça a preparação, reformu-
la-se, repensa-se os erros, 
um novo tema, novos estu-
dantes, turmas a mais, no-
vos livros, novas dificulda-
des. Vamos pensar mais e 
maior, por que não o giná-
sio da cidade? Vamos! Mais 
uma vez, loucura. E foi fei-
to. Fizemos. 

O resultado artístico e 
criativo dos nossos estu-
dantes (que é absurdo!) pô-
de ser observado em sua 
plenitude no dia 26, no en-
tanto é impossível calcular 
os efeitos causados na pre-
paração para o evento: salas 
desunidas se unindo, jovens 
vencendo sua timidez para 
se apresentar em frente a 
dezenas de pessoas, as inú-
meras brigas, o espírito de 
equipe, o amadurecimen-
to coletivo, o sentimento de 
ser parte de algo maior, tu-
do isso é intangível, ao mes-
mo tempo que perceptível 
no ar”, relatou o professor 
Otávio De Nadai.

“Enquanto um jovem 
professor, ter encontrado 
o FeCVEM é algo que nun-
ca esperei vivenciar. Mes-
mo sonhando com a docên-
cia desde a infância, nun-
ca achei que poderia ser tão 
realizado profissionalmen-
te quanto me sinto partici-
pando desse festival, que 
poderia sentir tanto orgu-
lho de alguém como tenho 
de cada um dos meus estu-
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ACESSO À CULTURA

Evento, promovido pela Escola Estadual Vereador Euclides Miranda, aconteceu no ginásio do Centro Esportivo de Sumaré

Escola Euclides promove mostra de 
talento no IV Festival Cultural Literário

dantes e da forma com que 
encaram todo esse processo 
- inclusive, obrigado a cada 
um de vocês por tanto. Ao 
final do meu segundo Fe-
CVEM tenho de dar razão 
aos colegas que chamavam 
de loucura. É loucura. E eu 
amo ser parte da beleza que 
é essa loucura”, completou.

“Hoje nós tivemos a fi-
nalização de um capítulo: 
Nosso último Festival Cul-
tural e Literário. Foi lindo 
ver a sala unida em prol de 
um objetivo em comum: ser 
campeã pela última vez. As-
sim como Sérgio (Integran-
te do Livro: O Ateneu), nós 
enfrentamos desafios, culti-
vamos amizades, desperta-
mos para a vida e nos apro-
fundamos ainda mais nas 
relações da sala. Somos gra-
tos por dividirmos nosso úl-
timo festival com pessoas 
tão únicas como vocês, pois, 
como a personagem Sérgio, 
gritamos e não nos calamos 
face aos desafios, pelo con-
trário, nos unimos e os su-
peramos como uma gran-
de equipe. Hoje, levamos 
as lições de cada página, a 
inspiração das professoras 
Elaine e Silmara moldaram 
nosso caminho e, com isso 
conquistamos a certeza de 
que seremos capazes de en-
frentar os embates do futu-
ro. Que nossas histórias se 
entrelacem e que sigamos 
adiante, honrando o lega-
do de cada personagem que 
nos acompanhou nessa jor-
nada e, como a personagem 
principal da obra O Ateneu, 
somos eternamente alunos 
da vida”, disse o aluno Lu-
cas Vinícius Santos Olivei-
ra, da 3ª série C, sala cam-
peã do FeCVEM 2023.

“Ah! O FeCVEM! O que di-
zer? Estou muito feliz por 
tudo isso! A emoção que es-
tou sentindo é indescrití-
vel!!! Como líder, posso di-
zer que a minha maior con-
quista foi ter construído um 
trabalho em equipe tão efi-
ciente como o nosso. Moti-
vação, parceria, dedicação 
e trabalho em equipe, tudo 
isso nos levou a atingir nos-
so objetivo: o 1º lugar”, dis-
se a aluna Júlia Pedro Mar-
tins, também da 3ª série C.

“Dever cumprido, alívio 
e emoção! Descreveria o 
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FeCVEM assim se pudes-
se. Apenas quem viveu sabe 
o quão difícil e maravilho-
so é. Tantas provas, tantos 
aprendizados em tão pouco 
tempo... O trabalho de cada 
um fez uma diferença enor-
me, é como ter uma overdo-
se de cultura, uma expan-
são de conhecimentos. 

Este foi meu segundo Fe-
CVEM, passei por várias di-
ficuldades até chegar onde 
cheguei, evoluí pouco a pou-
co, pois o processo - não vou 
mentir - é bem difícil. Po-
rém, tem uma frase muito 
significativa que me faz re-
fletir sobre essas dificulda-
des: “Se fosse fácil não da-
ríamos o desafio a vocês”. 

Quando nos apresenta-
ram o festival achei algo im-
possível! “Como assim, fa-
zer um projeto com a sala to-
da?” Mas, com todo o tempo 
dedicado à elaboração das 
provas, vi que era um “cha-
to bem natural” que com o 
tempo se tornou algo legal e 
prazeroso e, quando dei por 
mim, já era o grande dia. 

Estar em um palco, apre-
sentando o nosso trabalho 
a centenas de pessoas, ver 
o sorriso contagiante no 
rosto de cada um e perce-
ber que aquele momento es-
tava passando... Nossa! Um 
turbilhão de sensações me 
invadia os pensamentos e 
parece que eu estava em câ-
mera lenta, suplicando para 

que aquele momento mági-
co não acabasse tão rápido. 
Era como um filme, sabe? 
Todos pulando de alegria, 
torcendo pela sua obra, pela 
sua turma e para que os ju-
rados os apreciassem como 
o esperado. Até aí tudo bem! 

O coração acelerado e o 
choro de alívio, alegria e 
emoção afloram mesmo no 
dia da premiação. Ah, a sala 
toda pulando, gritando, tor-
cendo de coração para que 
ganhássemos em cada pro-
va. Cruzamos os dedos para 
que os jurados tivessem en-
tendido como planejamos 
cada detalhe. E, a cada re-
sultado, quando o nome da 
nossa sala era pronunciado, 
o choro era liberado. 

E, por fim, o dia seguinte 
de toda essa loucura, todos 
comentam sobre o festival 
pelos corredores, cantam 
seus gritos de guerra com 
a alma para mostrar o alí-
vio e a paixão que tiveram 
durante todo este proces-
so. Assim eu encerro, pas-
sando a visão de uma alu-
na no FeCVEM. Tenho mui-
to orgulho de ter participa-
do dessa linda trajetória da 
escola Euclides Miranda. 
Meus agradecimentos a to-
dos e deixo aqui o convite 
para prestigiarem os pró-
ximos festivais da nossa es-
cola”, convidou Julia Bene-
dito Gomes, estudante da 
2ª série A.


